

Sport-Nachrichten.

Radsport.

Abendrennen auf der Salzkünigs Radrennbahn, Sonntag, den 21. August. Die von der Rennleitung ausgeworbenen Preise haben neben der schon bekannten Dauerfahrerin Klara Seifert...

Wiederpol.

Nennen zu Dörlitz, 20. August 1913. I. Rennen um 11.30 Uhr (Kreislauf). 2. Polo (Steinmann). 3. Schilfrennen (Schüller). Toto: Sieg 20, Pl. 13, 23, 19: 10.

Tennis.

Die Einzelmeisterschaft von Deutschland gewann am Dienstag 5. Schomburgk (Weipzig) gegen Otto von Müller (Kotscham) mit 6:2, 6:4 und 7:5.

Ruderpol.

Die Teilnehmer der Rudervereinigung des dortigen Gesamtamts starteten am kommenden Sonntag hier im Hafenspazier, Gispitzer. Zwei Ruderer dieses Vereines, Hebrich und Lorenz, gewannen im Vorjahr hier den Doppelzweier.

Turnen.

Die Weihe des Böttcherladendenkmal.

Der Turnausflug der Deutschen Turnerschaft bringt zur einheitlichen und ordnungsgemäßen und sicheren Durchführung der vom 16. bis 18. Oktober zu veranstaltenden Eilthronläufe aus allen Gegenden des Deutschen Reiches nach Leipzig die nachstehenden Anordnungen zur Kenntnis.

Turnen.

Der Turnausflug der Deutschen Turnerschaft bringt zur einheitlichen und ordnungsgemäßen und sicheren Durchführung der vom 16. bis 18. Oktober zu veranstaltenden Eilthronläufe aus allen Gegenden des Deutschen Reiches nach Leipzig die nachstehenden Anordnungen zur Kenntnis.

geringen Säuren höchstwahrscheinlich in der ganzen Erdrinde vorkommt. Ebenso wahrscheinlich sind auch im Innern der Erde radioaktive Stoffe, d. h. solche, die die Eigenhitze besitzen, die durch Strahlen ausstrahlen, enthalten.

Georg Brandes, der lange Zeit krank gewesen ist, und sieben Wochen hindurch untergebracht das Bett hüten mußte, ist vor einigen Tagen zum ersten Male wieder in der Öffentlichkeit erschienen.

Hochschulschancen.

Der ordentliche Professor an der Universität Bonn Dr. med. Walter Kruze ist zum Direktor des Hygienischen Instituts der Universität Leipzig und ordentlichen Professor in der Medizinischen Fakultät dieser Universität ernannt worden.

Theater und Musik.

Bühnenchronik.

Pöter, groteske Spielermaschine in 3 Akten, befaßt sich eine interessante Lustspiel-Satire von Paul Rosenhan und Fritz Red, die eine dramatische Illustration zu den letzten wieder veröffentlichten Spielerskizzen gibt.

Frans Schreier arbeitet derzeit an der Komposition einer neuen dreifaktigen Oper „Die Gezeichneten“, deren Buch ebenfalls von ihm herrührt.

Vermischtes.

Entgeleht.

Der Schnellzug Rom-Neapel ist bei Neapel entgeleht. Zwei Personen wurden getötet, zehn verletzt. Zu dem Eisenbahnunfall wird noch gemeldet, daß die Lokomotive, der Post- und der Gepäckwagen umgeworfen und der erste Personenwagen zertrümmert wurden.

Der Nachlass eines Sonderlings.

Hier starb ein 78 Jahre alter pensionierter Eisenbahnrentier, der als Junggehilfe in dürftigsten Verhältnissen gelebt und seit 42 Jahren ein kleines Zimmer bewohnt hatte. Bei Feststellung des Nachlasses fand man 100 000 M. in Wertpapieren und außerdem eine eigenartige Sammlung von etwa 10 000 Stück Briefmarken, die wie Mauersteine aufeinandergeklebt waren.

Das Geständnis des Wiener Offiziersmörders.

Der Offiziersmörder Jakobovics, der am Sonntag den Hauptmann Ellenfels und die Gräfin Rosa in der Gardeterrace erschoss und sich selbst immer verwundet, erlachte vorübergehend das Bewußtsein wieder und legte ein Geständnis ab.

Das neue Kronprinzesschen.

In diesen Tagen ist im neuen Garten am Zoonersee in Potsdam mit den Ausschustungsarbeiten für den Schlossbau nach den Plänen des Professors Schufke-Tambura begonnen worden.

Zienererbschaft in Frieslebenwalde.

Am Dienstag gegen Abend begaben sich der Zwienermüller Weis, dessen Bruder August und ein dritter Zwiener auf die Promenadestraße und gaben ohne tragebende Veranlassung auf Vorübergehende mehrere Revolvererschüsse ab.

Fünf Touristen von einer Schneelawine fortgerissen. Beim Aufstieg zum hohen Priel im Stansertal wurde eine Touristenabteilung von fünf Personen von einer Schneelawine erfaßt und etwa 150 Meter tief fortgerissen.

Einbruch. In Hamburg drangen Diebe durch ein in die Decke gebohrtes Loch in das Juweliergeschäft von Annap und Goldschlager auf dem Zandersteinen ein.

Frau Mirza Habi tehet juria. Paris, 21. August. Die Frau des preußischen Millionärs Mirza Habi, die ihrem in Paris wohnenden Gatten eine Briefmarkensammlung im Werte von 600 000 Franken entwendet hatte, ist nach Paris zurückgeführt und hat sich freiwillig bei der Polizei ergeben.

Ein tauberes Dienstmädchen. Zwei Einbrecher hatten es am Mittwoch auf eine Wille in Taubel angebracht. Nachdem sie durch Beobachtungen festgestellt hatten, daß die Herrschaft ausgingen war, schlichen sie sich in den Garten, und während der eine hier Schmutzige Hand, hier der andere durch ein Fenster in die Räume ein und schickte sich im Schlafzimmer an, die Silbergeschätze abzurufen.

Sträflingsrevolte. In Gefängnissen haben während des Spazierganges auf dem Hof des Gefängnisses 3 Sträflinge den Aufseher überfallen und ihm die Waffe zu entreißen gesucht.

Abgebrannt ist laut „Voss. Ztg.“ in Schellmühl die Dachpappfabrik von Wisler & Hoffmann und die Eisengießerei Ruffan vollständig.

Sacharinhumgelad. Die Frankfurter Polizei kam einem Sacharinhumgelad auf die Spur, in dessen Handoffern sich ungefähr 220 Kg. Sacharin befanden.

Feuer auf der Weltausstellung in Gent. Der spanische Pavillon der Weltausstellung ist durch einen Brand völlig zerstört worden. Er enthielt Edelsteine, Meise, optische Apparate usw.

Ein fingierter Raubüberfall. Nach dem Berliner Kriminalpolizeibureau Bericht sollten vier überaus dreiste Weisse Räuber die Polanemierewerkschaft in der Brenslauer Allee 190 überfallen, mit einem Messer bedroht und Waren abgehoben haben.

Einmalig und Zeitlos. Sechs Engländerinnen, die in diesen Tagen mit dem Hugenot-Salm eine Luftfahrt machten, sind des Lobes voll über die Erfahrungen, die ihnen die Spitzkorn in Aeroplan mitteilte.

Der Meere entziffene Kunstschätze. Umweit Medaillon an der turchenischen Küste hat man, wie der „Berliner“ berichtet wird, einen archäologischen Fund von großer Bedeutung gemacht.

Der Eisenbahn-Abenteurer K. A. J. Müller, Lebnisgefahrlich u. K. A. J. Müller, Halle. Der Herr K. A. J. Müller, Halle, ist ein Mann, der in der Eisenbahnwelt einen Namen gemacht hat.

Standesamts-Berichte.

Halle-Nord, 20. August 1913.

Geboren: Dem Bahnarbeiter Waldemar Carasinski S. Kurt, 25. August. Dem Bahnarbeiter Karl Trautmann T. Charlotte, 26. August. Dem Zimmermann Ludwig Schmitt S. Erich, 27. August.

Halle-Süd, 20. August 1913.

Geboren: Dem Eisenbahn-Abenteurer K. A. J. Müller, Lebnisgefahrlich u. K. A. J. Müller, Halle. Der Herr K. A. J. Müller, Halle, ist ein Mann, der in der Eisenbahnwelt einen Namen gemacht hat.

Kunst und Wissenschaft.

Radioaktivität - eine erst erworbene Eigenschaft der Erde? Eine interessante Streifenreihe wird zuerst von amerikanischen Naturforschern entdeckt. Wir wissen heute, daß sich Radium in

